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本报讯 （记者王晓峰 通讯员
董力军 胡幸年） 昨天是全市中小
学开学首日，用行话说：“开了一
个学，堵了一座城！”每逢新学期
开学，学校门口及周边路段都会堵
得水泄不通，交警一早就上岗执
勤，疏导交通。然而，在鄞州潘火
街道的德培小学，这个“定律”被
打破了，学校门口的交通好到连负
责疏导的交警都不需要，背后的原
因就在于——“人车分流、地下接
送系统”。

昨天上午 7 时 40 分，记者来到
德 培 小 学 。 时 值 上 学 高 峰 时 段 ，
位于百宁街上的德培小学主校门
外却见不到一位交警的身影。这
与宋诏桥小学门口“响亮的警哨
声 、 繁 忙 的交警身影”形成了鲜
明对比。

“你自己进去看看就知道原因
了。”在学校保安的指引下，记者
找到了位于沧海路上的学校地下通
道入口，只见一辆辆接送车辆鱼贯
而入。家长开车进入地下停车库，
刚停好车，就有穿着红背心的“护
苗队”来接走孩子。孩子用校园一
卡通刷卡通过道闸，井然有序地走
进教学楼。而家长继续驾车前行，
从永达路上的学校北侧出口驶出。
整个过程都在地下进行，对于地面

交通的影响降到了最低。
鄞州交警大队相关负责人告诉

记者，德培小学实施的接送单循环
模式，真正实现人车分流，校门口
再也不会堵了。现在不仅家长满
意，学校轻松，就连交警也省力
了，孩子上下学的安全系数大大提
升。

据了解，德培小学的“人车分
流、地下接送系统”有望成治堵模

板。2016 年 9 月，德培小学新校区
启用。早在规划之初，学校就做过
一 个 测 算 ： 全 校 1500 名 学 生 中 ，
需要接送的多是一二年级的低段学
生，600 多人中约有 400 人是私家
车接送，而新校区一共才 200 个地
下停车位，供不应求。

如何解决这个难题，省内没有
可借鉴的成功模板。正是在这个背
景下，德培小学成了第一个“吃螃

蟹”的学校。经过与家长的多次商
讨，接送路径和方式几易其稿，最
终这个 5000 平方米的“地下接送
系统”成型，共划成八个区块：机
动车停车区、非机动车停车区、接
人区、闸机、步行通道、残疾人通
道、图书角、休息室。

这套系统的优势很明显。和之
前的接孩子方式不同，家长将车停
至地下负一层的停车区后，无须上
楼，而是走到接送区一旁的休息室
等候。休息室里的液晶电视会滚动
显示各个班级离班信息。接送区用
油漆刷成了绿色，孩子在里面，车
子在外面，通过一排闸机实现分
离。像这样的刷卡安检通道共有
12 个，每个通道有数字标号。孩
子们按照自己的学号对应一个通
道，确保不造成拥堵的场面。如果
放学早，孩子们可以在图书角里先做
会儿作业或看会书，等家长到来。

“目前已有义乌、金华等地近
20 所学校负责人前来参观学习这
套‘人车分流、地下接送系统’，
有的直接拿走图纸想‘复制’一
个。”该校负责人说，交通运输部
督导工作组曾来德培小学实地考察
过，并对“人车分流、地下接送系
统”给予了高度评价，认为其给其
他学校提供了样板。

这个学校门口不堵车
鄞州德培小学“人车分流、地下接送系统”获点赞

本报讯 （通 讯 员宣文 励
晓 记 者 殷聪)声 称 是 工 厂 样
品，但实际上销售的是假冒产
品。日前，北仑市场监管部门查
处了一起销售假冒产品的违法行
为。

北仑区市场监督管理局日前
接到举报称，北仑经营户徐某涉
嫌在其实体店、网店销售假冒产
品。接到举报后，北仑区市场监
督管理局稽查大队以及新碶市场
监督管理所执法人员联合当地公
安部门，对徐某位于北仑新碶街
道的实体店以及位于镇海某小区
的仓库进行了突击检查。

检查中，执法人员在徐某的店
内 、 仓 库 内 共 查 获 标 注 “HAR-
LEY-DAVIDSON”的鞋子 400 余
双 、 衣 服 40 余 件 ， 标 注 “UN-
DER ARMOUR”（安德玛） 商
标 的 靴 子 104 双 。 经 现 场 初 步 鉴
定，徐某店内及仓库内的衣服、鞋
子为假冒产品。

“这些鞋子标价在 400 元至 800
元不等，价格未到正品价格的一
半。”北仑区市场监督管理局稽查
大队相关负责人表示，执法人员已
对涉嫌侵权的物品进行了依法扣
押，足足装了两大货车。

经初步调查，徐某自 2013 年
起便开始从广东等地低价进货，并
以工厂样品名义销售假冒名牌的鞋
子、衣服。截至被查时，徐某已开
设四家网店以及一家实体店，销售
额数十万元。目前，该事件正在进
一步调查中。

低价销售的样品
实为假冒产品

本报讯 （记者仇九鼎 通讯
员赵琴） 初雪过后，我市部分山
区出现霜冻、结冰现象。昨天早
上，国网宁波供电公司输电运检
室线路运维人员前往位于四明山
500 千伏舜明线 107 号铁塔、九
峰山 500 千伏一春线 116 号铁塔
等山区，对线路设备开展专业化
巡检，确保电网在凝雪冰冻期间
安全稳定运行。

据悉，面对连日来的低温雨
雪天气，供电部门密切关注天气
变化，科学安排电网运行方式，
开展输电、变电、配电设备特
巡，实行在线监测中心 24 小时
应急值班。通过采用在线监测、覆
冰特巡、驻点蹲守等方式，掌握线
路运行状况，加强监测数据分析，
及时发现并消除隐患缺陷。同时
落实抢修队伍和物资，以便突发
状况下应急抢修迅速响应。

截至昨天，我市电网供电负

荷平稳，各类电压等级线路均未发
生跳闸停电事故，电网平稳度过今
年首轮强降温雨雪冰冻天气。

本报讯 （记者王岚 通讯员张
良 章明璐） 市城管局供排水集团
清泉热线 96390 昨天传来消息，最
近热线平均每日接入量 400 多个，
与平常基本持平，内容多以供水业
务咨询类为主。从汇总信息看，宁
波城乡供水总体有序平稳，未受冰
冻天气影响。

据介绍，寒潮前，市城管局供
排水集团自来水公司即全面启动各
项应急机制，科学配置原水供应和
水厂生产，根据需水量变化及时调
整环网压力，最大限度减少爆管情
况发生。保供水抢修队伍 24 小时
在线，加强管网巡查和隐患排查。

下一步，市城管局供排水集团
仍将密切跟踪气温速降和速升导致
的热胀冷缩对供水管道的影响，一
旦出现情况将快速作出反应。

电网和供水系统
平稳度过冰冻天气

本报讯 （记者王岚 通讯员
章明璐） 近日，市城管局供排水
集团自来水公司传来消息，运行
了 60 年的宁波第一座自来水厂
江东水厂将启动最后一项升级改
造——二泵房改造，以最终实现
江东水厂从处理工艺到输水系统
的全方位现代化革新。

江东水厂改造工程是宁波市
推进“五水共治”、经济社会转
型发展三年行动计划和品质提升
的重点项目。截至目前，已陆续
完成净水系统、配电控制系统和
自控系统的升级改造。2016 年
初，采用浸没式超滤膜制水工艺
的江东水厂投入试运行，宁波市
民喝上了超滤水，饮用水水质优
于国家标准。

此次二泵房改造是江东水厂
全面升级改造项目的重要组成部
分，也是收官项目。据自来水公
司工程建设管理办公室负责人庄
仲辉介绍，二泵房承担着将处理
后自来水加压向外输送的重任。
原泵房进出水管道、阀门和加压

设施均为几十年前建设，十分老
旧，已不能适应新技术、新规范要
求，亟须全面改造提升。

据悉，本次改造计划于 2 月 13
日至 5 月 30 日实施。工程实施期
间，江东水厂需减产甚至短暂停
产，其间江东水厂部分供水水量将
由环网统一调度解决。考虑到工程
施工期间可能引发的各类突发事
件，自来水公司已提前对江东水厂
二泵房进行设备调试，启动模拟改
造工程。

“ 该 工 程 实 施 进 度 紧 、 难 度
高、涉及面广，对原江东供水区域
影响较大。”庄仲辉说，改造工程
实施期间，江东水厂将短时停产，
原江东部分区域可能出现水压低或
停水现象；受供水调度及管道水流
流向变化影响，部分供水区域短时
内还可能出现黄水现象。对此，自
来水公司将充分发挥供水环网效
能，合理供水调度，加大管网排污
频次和效率，尽可能保障市民正常
用水，同时将加强 96390 清泉热线
值守。

江东水厂启动泵房改造
从处理工艺到输水系统将实现全方位革新

本报讯 （记者陈敏 通讯员
孙红村 郑瑜） 两年了，49 岁
的王先生时常感到闷气、声音嘶
哑，近日他到鄞州人民医院一检
查，才知道竟是喉咙里的“气
球”作祟。该院耳鼻咽喉科主任
张建耀称，王先生患的是一种罕
见的喉气囊肿，此病发病率仅为
十万分之二。

据 张 建 耀 介 绍 ， 给 王 先 生
做 动 态 喉 镜 和 CT 检 查 时 发
现，喉部右侧有一巨大喉气囊
肿 。“ 囊 肿 已 遮 盖 部 分 喉 前
庭，若不手术治疗随时都有窒
息 的 危 险 。 若 采 用 传 统 的 手
术，则需用颈外切开径路切除
囊 肿 ， 易 损 伤 喉 上 神 经 。” 他

立即召集全科医生讨论，决定在
全麻下应用等离子刀头通过不断
调 整 角 度 巧 妙 地 将 喉 气 囊 肿 切
除，并消灭囊腔。手术进行得很
顺利，王先生术后恢复良好，现
已康复出院。

张建耀介绍，喉气囊肿是由于
喉室小囊经常屏气、用力呼气或长
期剧烈咳嗽引起扩张，导致喉咙里
像 长 了 一 个 “ 气 球 ”。 当 患 者 咳
嗽 、 屏 气 时 ， 气 体 进 入 “ 气 球 ”
内 ， 时 间 一 长 ，“ 气 球 ” 越 长 越
大，从而造成喉部堵塞，导致患者
呼吸困难、闷气、声音嘶哑等症
状。他提醒广大患者，如果出现声
音嘶哑、呼吸困难等症状，应立即
去医院就诊。

男子声音嘶哑两年
原来是喉咙里长“气球”

本报讯 （记者徐欣 通讯员徐
华良 奉化记者站黄成峰） 细心的
市民不难发现，这几天市场里供应
的鱼虾明显多了起来，价格也比较
平稳。昨天，记者在奉化桐照、栖
凤两码头看到，东海第一网鱼虾陆
续到达码头，市民可以尝到透骨新
鲜的鱼虾，一饱口福。

昨 天 ， 记 者 来 到 栖 凤 双 山 码

头，看到一艘接鲜船刚到码头，渔
民将一筐筐新鲜的鱼虾通过滑梯滑
到码头上，讨价还价声不绝于耳。一
位姓沈的渔民告诉记者：“双拖渔船
在东海渔场撒下的第一网渔货这几
天用接鲜船陆续运到桐照、栖凤两码
头，鱼价不错，实现了春捕开门红。”

在桐照码头，记者看到一艘满
载鱼虾的接鲜船抵达码头，渔民正

在卸渔货。前来采购渔货的客商与
渔民洽谈好鱼价后，然后过磅付
款，并将一筐筐新鲜鱼虾装上汽车
后运到宁波、上海等地去销售。一
位姓林的渔民告诉记者：“各级政
府和渔业部门加大对幼鱼的保护力
度，今年东海渔场捕上来的带鱼、
鲳鱼和小黄鱼等鱼类的个头比往年
明显大了许多，产量比前几年高，

品质提升了不少，鱼价也自然提高
了。”一旁，奉化区海洋与渔业局
的执法人员正在向渔民进行保护幼
鱼的宣传，要求渔民自觉遵守。

据介绍，如今莼湖镇渔民捕鱼
实行分工合作，捕鱼的捕鱼，运输
的运输，这样不仅能保证鱼虾的新
鲜度，使鱼虾卖上好价钱，还能降
低捕捞生产成本，一举多得。

记者从该区海洋与渔业局了解
到，根据农业部统一规定，今年从
5 月 1 日起全国实行统一休渔，这
对奉化渔民来说是个利好消息。以
前，有的省休渔时间较迟。现在全
国休渔时间统一后，既公平合理，
又能更好地保护渔业资源。

渔民迎来春捕开门红

东海第一网鱼虾爬上市民餐桌

本报讯 （记者王岚 通讯员周
骏） 市民青睐微信停车支付、咪表
停车“短停快走”成主流。昨天，
城管市政部门通过对 2016 年度智
能咪表使用大数据梳理，出具了一
份描绘市民使用智能咪表停车的

“习惯”图。
据 介 绍 ， 截 至 2016 年 12 月

底，海曙、江北及原江东共有道路
咪表 1116 台，咪表收费泊位 2131
个。其中，500 余台咪表设备完成
智能化升级改造，涉及车位 900 余
个，包括海曙区重点治堵路段 （天
一商圈周边）、一级路段以及原江
东区的核心路段。升级后咪表除支

持咪表卡支付外，还支持新版市民
卡、甬城通互联互通卡的刷卡支付
以及手机微信支付，大大方便了车
主的停车出行。

城管市政部门统计数据显示，
智能咪表系统从 2015 年 4 月上线到
去年底，已累计发生停车 139 万余
次。二期咪表上线后，智能咪表使
用率明显提高，日平均停车次数达
5046 次，相当于一个车位日均停
车 五 次 多 ， 车 位 平 均 使 用 率 为
54.7%。

微信停车支付方式提升了智能
咪表使用率。2016 年 4 月，咪表微
信停车正式投入运行，截至去年
12 月 31 日，咪表微信停车公众号
的 粉 丝 量 已 达 38861 人 ，“ 微 停
车”总用户数 26582 个，微信总停
车 次 数 47248 次 ， 累 计 停 车 时 长
83332 小时。

从统计数据看，车主使用微信

进行停车的比例已经占到所有支付
方式的 12%，微信停车产生的收费
金额已占到所有收费金额的 14%。
停车时长上，市民停车小于 15 分钟

（免费停车时长）的比例为 30.54%，
小于 1 小时的比例为 63.5%，小于 2
小时的比例为 85.7%。停车时长大
于 2 小时的比例为 14.3%，超过 5 小
时 （可停时限） 的比例为 0.66%。
可见大部分车主有“短停快走”的
良好停车意识，道路咪表泊位满足
临时停车的功能得到了较好发挥。

智能咪表系统还显示，发生停
车的 139 万余次中，成功停车结算
次 数 为 111 万 余 次 ， 刷 卡 率 达
80.1%。城管市政部门提醒，停车
不刷卡的市民要注意了，根据 《宁
波市公共信用信息征集目录 （2016
版）》，2017 年 1 月起，使用收费
道路停车泊位不缴费的行为，在被
查实 3 次以上后，将被纳入个人信

用档案。
另悉，今年城管部门将继续对

中心城区剩余的原版咪表进行改
造。

新版咪表停车“小贴士”

1、关注“宁波市政管理”微信公
众号，打开“微停车”菜单栏，进入

“车位查询”界面，就可以查询附近
（新版）咪表车位的使用情况，选择
就近的空闲车位进行停车。

2、遇到雨雪天气时，不需要
下车，只要在车内打开微信咪表停
车界面，输入咪表杆号，就可以完
成停车、“刷卡”等一系列操作。

3、车主只需将所在咪表泊位
的杆号告知家人，家人就可以通过
微信操作，远程帮助车主完成停
车。此条尤其适用于不便或不会微
信停车的车主。

智能咪表大数据解析市民停车习惯——

青睐微信支付，停车“短停快走”

孩子在里面，车子在外面，通过一排闸机实现分离。（胡幸年 王晓峰 摄）

开学第一天
先学安全操

昨天，海曙区高塘小学里，学
生们正在交警的指导下学做交警手
势操。新学期开始，海曙交警大队
组织民警深入辖区中小学校园开展
交通安全宣传系列活动，让孩子们
更加了解交通安全知识，进一步营
造安全文明出行的良好氛围。

（徐文杰 石奇峰 摄）


